Corée : la diplomatie du sport



Les Jeux Olympiques d'Hiver PyeongChang 2018 ont été l'occasion propice pour obtenir un rapprochement historique entre les deux pays de la Péninsule Coréenne, séparés après une guerre sanglante à la moitié du dernier siècle et par l'influence néfaste des États-Unis dans les affaires intérieures de cette région.

Depuis que l'on a annoncé la possibilité que les délégations de la République Populaire Démocratique de Corée et de la Corée du Sud défilent ensemble au cours de la cérémonie d'ouverture de la rencontre sportive sous un drapeau symbolique de réunification, le monde a poussé un soupir de soulagement après presque un an de tensions à cause de la politique agressive du président étasunien, Donald Trump, qui a fait craindre le déclenchement d'un conflit nucléaire.

Quand les choses semblaient arriver à leur point le plus difficile, Kim Jon-un, a proposé à son homologue de la Corée du Sud, le président Moon Jae-in, le projet audacieux qui a inclus le transfert vers la ville de PyeongChang, siège des Jeux, d'une délégation nourrie qui se déplacerait par terre, traversant avec le drapeau de la paix une zone fortement militarisée.

Au cours de la journée d'ouverture, les sportifs coréens ont reçu une grande ovation ce qui a démontré que, sauf à quelques exceptions, le monde a très bien accueilli l'initiative, qui n'a cessé de donner des satisfactions ces dernières heures, avec une intense activité diplomatique qui a lieu sous la bannière d'une des plus nobles activités de l'humanité : le sport.

La délégation de la Corée du Nord, conduite par la sœur du président, Kim Yo-jong, et son hôte Moon Jae-in, ont regardé ensembles l'ouverture des jeux et ils ont eu après une rencontre officielle samedi au siège du gouvernement sud-coréen. Ils ont également assisté à un match de l'équipe féminine de Hockey sur glace qui est formée de sportifs des deux pays et dimanche ils sont allés à un concert au Théâtre National de Séoul.

Au cours de la réunion officielle, Yo-jong a remis à Jae-in une invitation pour qu'il visite cette année la Corée du Nord, ce qui marquerait un jalon sur le chemin ardu vers la paix et la réconciliation entre les deux peuples séparés par la force.

Le premier ministre de la Corée du Sud, Lee Nak-yon, a salué cette idée et il a appelé les deux gouvernements à travailler ensemble et à faire en sorte que le sommet entre les deux présidents se tienne le plus vite possible.

Le chef de l'exécutif a ajouté que le dialogue bilatéral doit se poursuivre après la fin des jeux olympiques d'hiver.

Dans cette ambiance de détente, l'attitude et les propos du vice-président des États-Unis Mike Pence, qui a également assisté à l'ouverture de la rencontre sportive ont fait l'effet de l'irruption d'un éléphant dans un magasin de porcelaine.

Au lieu d'encourager le dialogue et la réconciliation, Mike Pence a signalé que Washington continuera à exercer sur la Corée du Nord des pressions économiques et politiques et qu'il n'écarte en rien les options militaires contre ce pays mettant ainsi bien au clair qui est le principal ennemi de la paix dans cette péninsule.

https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/154955-coree-la-diplomatie-du-sport



Radio Habana Cuba